

CRONICA NACIONAL

Valoración del año económico

Por UN EX BANQUERO

Se acerca el momento en que habrá que hacer el balance del año. Corren ya los días finales de 1941 y hay que refrescar la memoria del público haciendo un estudio de lo que este año fue y de lo que se creía que iba a ser. Nosotros, si hemos de ser sinceros, habremos de declarar que no nos parece se haya liquidado mal el año. Si es cierto que en él entramos con mucha ilusión y con tanta debemos entrar en el siguiente, no hay duda tampoco que hemos conseguido progresos considerables y que, pese a las dificultades e incertidumbres que las complicaciones de la guerra nos crean, nuestra economía va día a día completando su obra de reconstrucción y reajuste ante el asombro de propios y extraños, que no creían posible esta realidad del momento.

Que hemos de pasar todavía por momentos difíciles, de eso nadie tiene duda. Pero que hemos de solventar esos malos momentos de eso también estamos todos seguros, porque el haber superado el cuadro de obstáculos inmensos que el estado del mundo oponía a nuestro funcionamiento económico no ha sido tarea fácil, pero todo fue posible ante el buen deseo de todos, la intensa fe patriótica que anima a los españoles, en este trance y la habilidad y el ingenio de que nuestra raza viene dando muestra tan amplia y vibrante en estos años del Señor en que el mundo es un completo aversero.

Considerar nuestra mejora de subsistencia no es poco. Ver que nuestras industrias van salvando todos los escollos y en muchos aspectos registran cifras de producción que rozan los coeficientes más prósperos de nuestra historia va trascendiendo a cosa milagrosa. Decir que al mismo tiempo la obra de antaño, la reconstrucción de tantas ramas de nuestra industria de consumo se va realizando ya es todavía más alentador. Y sube de punto la satisfacción cuando se aprecia que bajo este estímulo inmenso de difícil-

tades lat, incontinentemente, tanto por la abundancia de numerario, como por la decisión de nuestros empresarios, una coyuntura, alicata, repleta de ansias de prosperidad, de deseos de crear riqueza y trabajo, es algo que nos convence de que cuantos piensan en derrotistas, cuantos pusilánimes son débiles en la fe, cuantos creen en suma, que nuestra moneda no tiene porvenir, viven mirando el futuro, con las gafas ahumadas de un pacifismo anulador, porque sobre lo, negatvo nunca se puede constituir nada, porque la fe, la ilusión, el nasia por un porvenir mas risueño, solo se puede de teñir en sus rosadas auroras por el fuerte optimismo de los que borrarón hace tiempo "difícil" y la negación po de su diccionario la palabra "imposible".

El diagnóstico, la valoración sobre el año, debe hacerse con la mayor alegría. Pese a todas las dificultades que aún subsisten, la seguridad de la obra realizada debe ser la mejor prenda para continuar y mejorar la labor tan árdamente consumada en estas difíciles etapas de la reconstrucción de España.

Conferencia aliada en China

Chung King.—Una importante conferencia aliada se encuentra en pleno desarrollo en la capital de China.

En el plazo de breves días se espera será hecha pública una declaración oficial. Los círculos militares de Chung King anuncian, por otra parte, que carecen de información respecto a la supuesta ofensiva, anunciada por los japoneses y que los mandos militares de las regiones en que dicha ofensiva se desarrolla según los nipones, indican que reina la calma más absoluta.

Sin embargo hacen notar, que las fuerzas japonesas concentran grandes cantidades de material al norte de la provincia de Hanan.—Efe.

ROOSEVELT Y CHURCHILL, CONFERENCIAN

El mundo lo dividen en cuatro teatros de operaciones para seguir la guerra contra el Eje

Se crea un mando único de las fuerzas aliadas

Han comenzado las entrevistas de Washington con la visita de Churchill a Roosevelt en la Casa Blanca, que a su vez será preparatoria de la serie de conversaciones entre los técnicos militares especializados en cada cuestión. Los círculos oficiales manifiestan que el objetivo de la visita del primer ministro británico es conseguir "la destrucción del nazismo".

En las conferencias de carácter técnico participarán oficialmente Rusia, China, Holanda y los dominios británicos.—EFE.

Washington.—La primera conversación Churchill-Roosevelt duró hasta la una de la mañana y se celebró en el despacho ovalado del presidente de Estados Unidos. Las discusiones de los dos hombres de Estado fueron puramente personales y a que estuvieron solos durante casi todo el tiempo.

La próxima entrevista se ha fijado para última hora de la tarde de hoy.—EFE.

Washington.—La conferencia que actualmente reúne en la capital federal a Roosevelt, Churchill y destacados jefes militares y navales, ingleses y norteamericanos, retiene la atención de todos los medios diplomáticos y políticos de Washington, que ven en estas conversaciones el primer paso hacia una coordinación del esfuerzo de guerra aliado. La declaración hecha por Roosevelt a este pacto, en la que anuncia que la U. R. S. S., China y las Indias Holandesas serán admitidas próximamente en las conversaciones, es también comentada en los referidos medios, así como la entrevista del presidente con los representantes diplomáticos de los Estados Unidos en los referidos países. Se estima que esta conferencia llevará a la realidad la creación de un mando militar de las fuerzas aliadas.

Según las informaciones suizas, en los medios competentes, parece ser que el proyecto estudiado actualmente por las autoridades británicas y norteamericanas prevé la división del mundo en cuatro teatros de operaciones para continuar la guerra contra el Eje. Estos teatros serían los siguientes: Primero, Europa; segundo, Oriente Medio, y África del Norte; tercero, América del Norte y cuarto, Pacífico y Extremo Oriente.

El teatro europeo es actualmente el campo de acción de los soviéticos; el del próximo Oriente y África del Norte, depende especialmente de las fuerzas británicas e imperiales; el norteamericano, tendría un alto mando naval y aéreo mientras, que en el Pacífico y Extremo Asiático, el mando sería asumido por oficiales norteamericanos.

En los medios bien informados estadounidenses se declara que es muy posible, también, la creación de un Consejo Supremo de Guerra interaliado, con un Jefe Supremo de todas las fuerzas aliadas. Sin embargo resulta de modo difícil prever si de las conversaciones en curso surgirá este nombramiento, pero al menos se puede predecir la organización de los cuatro grandes teatros de operaciones.

Los círculos políticos norteamericanos declaran que esta conferencia es la fase preliminar del programa de coordinación entre los Estados Unidos, Gran Bretaña y sus aliados para la continuación de la guerra. Este programa comprenderá en primer lugar la determinación de objetivos estratégicos inmediatos, con el fin de llegar a una unidad de acción en las diferentes operaciones militares en curso.—EFE.

Opiniones de los medios alemanes

Berlin.—Los medios políticos de esta capital demuestran vivo interés por la presencia de Churchill en Washington, ya que consideran este viaje como un hecho sintomático. En la Wilhelmstrasse no se oculta el convencimiento de que Churchill ha sido invitado a este viaje por Roosevelt. Se estima, además que esta entrevista ha sido producida por la situación catastrófica de la conducta de guerra anglo-norteamericana.

Se dice también que los dirigentes de Inglaterra y Estados Unidos se ven obligados a tomar decisiones de gran importancia y alcance, a fin de poder hacer frente a la situación. Al

mismo tiempo se supone que el Presidente Roosevelt presentará a Churchill condiciones que repercutirán profundamente en la vida de Inglaterra y en el porvenir de ese país.—Eef.

"HAY QUE SEGUIR EL EJEMPLO DE HITLER"

Washington.—Roosevelt ha anunciado que el Comité conjunto de la producción de guerra del Canadá y los Estados Unidos ha aprobado por unanimidad una declaración política en la que se pide "un esfuerzo conjunto de la producción de guerra al máximo, y la eliminación de todos los obstáculos en la vía de

esta producción". Roosevelt añadió que Hitler había logrado la coordinación e integración de los recursos productivos de gran parte de Europa y el continente americano debía hacer lo mismo "por el método democrático y el libre consentimiento".—Efe.

Inspección Provincial de Trabajo

El día 25, festividad

En virtud de lo dispuesto en el Calendario Oficial de Fiestas publicado en el "Boletín Oficial" de esta provincia de 11 de abril último, el próximo día veinticinco de los corrientes, LA FESTIVIDAD DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO, será considerado como domingo a efectos de trabajo, debiendo cesar todas las actividades laborales, con las excepciones que se determinan en la vigente Ley de Descanso Dominical. Dicho día es abonable y sin recuperación.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.
Zamora 23 diciembre 1941.—
El Inspector Jefe.

ARGENTINA y JAPON

Una nota redactada en términos cordiales

Buenos Aires.—Hutomi Shutomi, embajador del Japón en Argentina, ha entregado al ministro de Asuntos Exteriores, Guirasa, una nota del ministro nipón Togo, redactada en términos cordiales, en la que se acusa recibo de la nota argentina que define la actitud de esta nación en el conflicto nipo yanqui. La nota hace constar que contrariamente a las afirmaciones tendenciosas de procedencia extranjera, el Japón no tiene que formular ningún derecho sobre América del Sur. Togo termina expresando la esperanza de que la amistad tradicional entre las dos naciones no sea alcanzada por estas maniobras de países enemigos del Japón.—EFE.

Los éxitos japoneses y la vida económica norteamericana

Tokio.—Los grandes éxitos conseguidos por el Japón en el Pacífico han repercutido ya fuertemente en la vida económica de los Estados Unidos según los informes que se poseen en Tokio. Así, por ejemplo, algunas acciones de Sociedades importantes han experimentado la baja más grande que se produce desde hace treinta y ocho años y las autoridades norteamericanas se han visto obligadas a adoptar urgentes medidas para asegurar los valores y mantener el nivel normal de las importaciones de ciertas materias esenciales para la guerra, tales como el caucho y el estaño. Las de otros productos, como la lana y la seda, han disminuido considerablemente.

EL REY MIGUEL DE VIAJE
Bucarest.—El Rey Miguel de Rumania y la reina madre Elena, han regresado a Bucarest después de un viaje privado por

el extranjero. Fueron recibidos en la estación por el vicepresidente Antonescu y el Gobierno en pleno.—Efe.

BAJAS CANADIENSES

Otawa.—Entre las bajas canadienses de Hong-Kong figura el general de brigada Lawson, comandante del contingente canadiense de Hong-Kong.—Bfe.

LOS ATAQUES ALEMANES CONTRA SEBASTOPOL

Londres.—El corresponsal de guerra del diario soviético "La Vostok", da a entender que las operaciones del Ejército alemán han sido reanudadas contra la ciudad sitiada de Sebastopol. Los combates en torno a Sebastopol—dice—prosигuen con intensidad sostenida. Las fuerzas alemanas intensifican su presión. La situación de la ciudad cercada sigue siendo seria, porque el enemigo no cesa en sus asaltos.—Efe.

Davao, ocupado por tropas japonesas

Las últimas posiciones inglesas en Hong-Kong, atacadas por los nipones

TEMEN POR LAS FILIPINAS

Río de Janeiro.—Una información procedente de Manila da cuenta de que los norteamericanos admiten que el ataque más truo efectuado actualmente por los japoneses, será decisivo para la posesión de las Filipinas. La operación japonesa está considerada como una de las más vastas y audaces maniobras de la historia militar moderna. La posición de los Estados Unidos en Asia oriental se encuentra en peligro.

Un comunicado del Departamento de Guerra de Washington calcula en 6 u 8 divisiones los efectivos japoneses desembarcados en la isla de Luzón y que fueron transportadas a bordo de 80 barcos escoltados por fuerzas navales y aéreas.—Efe.

EN RETIRADA

Esto colmo.—Comunican de Singapur, que las tropas británicas que combaten en retirada en la península de Malaca, no se encuentran en condiciones de resistir a la presión nipona sobre la ciudad de Ipo, de gran importancia estratégica e industrial.—Efe.

LOS INGLESES RESISTEN EN ALGUNOS PUNTOS

Nankin.—Las fuerzas británicas resisten aún en Sirte, fortaleza de Hong-Kong, donde se defienden encarnizadamente, según ha declarado el portavoz militar japonés en Nankin. Añ

Nota del Gobierno civil

Tres carboneros sancionados

En la escasez que se siente de carbón vegetal, no obstante las laboriosas gestiones que se realizan para conseguir el suministro de este artículo, al buscar la colaboración de algunos almacenistas, éstos no sólo han mostrado pasividad, sino que incluso como en el caso de Crescenio Prieto Andrade, Miguel Morán Crespo y Ramón de la Calle Alvarez, obtenido el artículo con el apoyo oficial, intentan aprovecharse de éste en perjuicio del público.

Con fecha de hoy, he acordado imponerle la sanción de CINCO MIL PESETAS, a cada uno de estos almacenistas para que sirva de escarmiento.

dió que las tropas japonesas combaten con decisión para reducir los focos de resistencia. Por otra parte, hizo saber que Wow-Lon fue ocupado por la Infantería nipona en un ataque a la bayoneta por la retaguardia inglesa, usando de una instrucción especial que a este respecto han recibido los soldados nipones.—Efe.

ATAQUE CONTRA LAS ÚLTIMAS POSICIONES

Tokio.—Las fuerzas japonesas han comenzado el ataque contra las últimas, posiciones británicas en Hong-Kong, situadas en la colina de Taping, según informaciones oficiales.—Efe.

EN MALASIA

Bangkok.—La ciudad de Kuala Lumpur, sede del Gobierno de los Estados malayos federados, ha sido objeto de un intenso ataque de la aviación japonesa. Los objetivos militares de la ciudad han sufrido daños de gran importancia. Por su parte, varios aviones británicos han atacado Nushin, estación balneario de Thailandia, carente de significación militar. Los daños ocasionados son de poca importancia.—Efe.

COMUNICADO JAPONES

Tokio.—Comunicado del Cuartel general imperial: "Las fuerzas japonesas, han ocupado completamente Davao, en la isla de Mindanao, a las 17 horas locales del día 20 de diciembre".—Efe.

N. de la R.—El distrito de Davao ocupa la parte sudoriental de la isla de Mindanao (la más meridional de las Filipinas y la segunda en extensión). Su longitud es de 31.200 kilómetros cuadrados. La capital del distrito es Davao. Esta ciudad cuenta con unos 4.000 habitantes, hallándose en sus cercanías el volcán Avo, a 3.143 metros sobre el nivel del mar. La población total del distrito de Davao es de unos cien mil habitantes.

ENCARNIZADOS COMBATES

Manila.—Oficialmente se anuncia: "Encarnizados combates se desarrollan en el frente septentrional. Se señala además bombardeo aéreo. Un piloto filipino y dos aviadores norteamericanos han derribado como aviones sobre la isla de Luzón, en el curso de las últimas jornadas".—Efe.

LA OCUPACION DE DAVAO

Tokio.—El Cuartel general im-

ponesas desembarcadas el día perial comunica: "Las tropas en 20 en Mindanao han vencido, en estrecha cooperación con la Marina, la tenaz resistencia del enemigo. Dicho día nuestras fuerzas ocuparon, hacia las cinco de la tarde (hora local), la capital de la isla, Davao. Hasta el día 21 se habían hecho 600 prisioneros y se habían casado al enemigo 200 muertos. Las fuerzas niponas, han capturado además gran cantidad de armamento y material de guerra".—Efe.

REFUERZOS NORTEAMERICANOS

Shanghai.—Los norteamericanos han recibido refuerzos y se están librando encarnizados combates, comenzados anoche, en las inmediaciones de la bahía de Lingayen, isla de Luzón. Se señala esta mañana desde Manila, que poderosas fuerzas han sido lanzadas en gran escala a estos combates. Los japoneses han penetrado hasta la ciudad de Santo Tomás. También se señala un nuevo desembarco de tropas niponas en Agno, al Sur de la bahía de Lingayen. El Cuartel general norteamericano ha admitido en sus comunicados que la actividad aérea nipona sobre las Filipinas ha aumentado hasta alcanzar una envergadura desconocida hasta la fecha. Los aviones japoneses han bombardeado diferentes bases y han hecho vanos los intentos norteamericanos para impedir los desembarcos en la costa occidental de Luzón.—Efe.

COMUNICADO INGLÉS DE EL CAIRO

Londres.—Las columnas motorizadas británicas que operan en Libia han llegado a la línea costera del golfo de Sirte, al Sur de Bengassi, según anuncia el comunicado oficial de El Cairo.—Efe.

CONQUISTA DEL MONTE CAMERN

Cantón.—Oficialmente se anuncia que las tropas japonesas han tomado por asalto el monte Camern, posición británica situada en la parte oriental de Hong-Kong.—Efe.

PARTE BRITANICO

Hong-Kong.—Comunicado británico de las ocho y media, hora local: "Prosiguen los combates en las líneas obtenidas ayer con éxito en la parte septentrional de la isla.—Efe.

HERALDO DE ZAMORA

desea a sus Suscriptores, lectores y anunciantes

Felices Pascuas

DE ARTE Iconografía cristiana



Los temas de Belén, Nacimiento del Niño Dios y Adoración de los Magos y de los Pastores, son de los que mas abundan en la iconografía cristiana. La imagen de la Virgen y el episodio de la Navidad aparecen por primera vez en las catacumbas de Roma. El arqueólogo Bosio descubrió en ellas la famosa pintura representando la profecía de Isaias. En este fresco, el profeta está de pie delante de una mujer sentada con un niño en su falda y en lo alto brilla la estrella de Belén. El arte bizantino presenta a la Virgen coronada, con el Niño en los brazos sentada en un trono de marfil.

La Natividad y la Adoración de los maestros Fray Filippo y Botticello son cuadros primorosos, que llevan la elegancia puramente estética de los pintores quattrocentistas florentinos. El cuadro "La sagrada familia" de Miguel Angel es de naturalidad encantadora, de formas blandas y recogidas, en el que se aprecia la lánguida tibieza del claro oscuro característico de su pincel. Una de las obras más importantes de la pintura alemana de la Edad Media es la "Adoración de los Reyes" de la Catedral de Colonia, del artista Lochner. Lochner es el Fray An-

gelo alemán, y como él sus cuadros, son espiritualmente bellos. De Ribera, Zurbarán, Veronés, y Tintoretto existen en los Museos, preciosos cuadros del Nacimiento y Adoración de los Reyes y Pastores, que sobresalen por su admirable estilo y coloridos. La escuela flamenca de Van Dyck y de Rubens presenta las escenas de la Natividad en Belén, en cuadros llenos de elegancia y pastosidad. La tabla del pintor catalán Luis Dalmau "La Virgen y los Consejeros", representa a la Virgen con el Niño en un trono gótico rica-

mente decorado con adornos de arquitectura. Asimismo, un tríptico del Nacimiento de Fernando Gallego, pintor del siglo XV, de ejecución admirablemente compuesta. La Catedral de Sevilla es pródiga en representaciones Marianas pictóricas de los maestros más famosos, en ella llama la atención un hermoso cuadro de la Adoración de los pastores pintado por Luis de Vargas, hacia la mitad del siglo XVI. La generalidad de los artistas cristianos han tomado como asuntos sentimentales para sus cuadros el encanto de las escenas de Belén. Miguel Ancl GALARZA.

INFORMACION LOCAL Y PROVINCIAL

FELICIDADES

Casa Gaballero

FELICITA EN PASCUAS A SUS CLIENTES

Coñac DE GRANO

Coñac CABBALLERO

La noche del Nacimiento

por Ignacio Sardá

Esta es la noche buena del Evangelio, que ha nacido Dios Niño flor del invierno.

Durmió el sol en la nieve con los cristales presos y todos hechos rayos por pajas se tendieron.

Al almohadón la estrella le dió, abanico abierto, la aurora boreal tras el sol de los sueños.

Las cimas y los valles hicieron sus estrenos al son de las nevadas esquirlas del viento.

Los ángeles allegan gloria in excelsis Deo nevando melodías por todos los senderos.

Surtidores de lirios y páldos destellos hacen de sus flautas aquellos zagalejos.

Y los corderos blancos con sus balidos tiernos le hilan corporales para empañar sus miembros.

Esta es la noche buena del Evangelio, que ha nacido Dios Niño flor del invierno.

Las nubes madrugaron a mirar el incendio y parecían soles con los alberos nuevos.



Los montes despertaron los párpados abiertos, elevándose en vilo en pos de lo que vieron.

Los aires ensayaron sus villancicos nuevos con blancas armonías a la luz de sus fuegos.

Luzbel asustadizo se escondió por no verlo, que es dardo el sol del día al ojo del mochuelo.

Vió el éxtasis la noche en el umbral del sueño y abrió polícromías en horizontes nuevos.

Robó al azul celeste el carrusel del viento, pidió luces al alba porque le fueran remos y fuese al portallco por carril de luceros.

Esta es la noche buena del Evangelio, que ha nacido Dios Niño flor del invierno.

Hasta el buey y la mula le hicieron cortejo, mulléndole las pajas la piedad del aliento.

San José le adormece con la voz del silencio y su Madre doncella contempla los misterios.

El alma de rodillas velando está sus sueños con melodías nuevas y temblores de besos:

Duerma, mi Niño, duerma en los ojos negros florecidos de soles cuando los tiene abiertos.

Déjame que te arrulle con la canción del beso y entorna tus pupilas para que pueda hacerlo.

Tu amor y tu hermosura tenían mal de cielo y emigran esta noche al litoral del tiempo.

¿No temías el mar de tanto pirata lleno que sin escolta vienes y por caminos nuevos?

Huyeron los piratas porque en la estrella vieron venir la nave real con el Rey de los cielos.

Y aunque era el Rey un niño era la cruz el cetro y eran fuente de vida los siete Sacramentos.

Esta es la noche buena del Evangelio, que ha nacido Dios Niño flor del invierno.

DEL SUCESO de AYER

Zamora con sus autoridades, exterioriza su dolor y rinde homenaje a las víctimas

Funerales y manifestación de duelo

Conforme a los acuerdos tomados ayer en sesión extraordinaria por el Excmo. Ayuntamiento, en sufragio de las almas de las víctimas del desgraciado accidente ocurrido en las obras de la nueva Casa Consistorial, en la iglesia parroquial de San Juan de Puerta Nueva, esta mañana tuvieron lugar unos solemnes funerales.

El templo estaba ocupado casi en su totalidad por personas de toda condición social, destacando muchos obreros, los familiares de los muertos y representaciones oficiales y en el Presbiterio, tenían puesto el Alcalde accidental, señor Pérez Lozano, con varios señores concejales, el Presidente de la Excmo. Diputación, Secretario Provincial del Movimiento, que ostentaba la representación del excelentísimo señor Gobernador Civil, y otras jerarquías, hallándose también en la iglesia el señor Coronel del Regimiento Toledo y el señor Juez de Instrucción con el señor Secretario del Juzgado.

A las nueve en punto dió comienzo la Vigilia en la que ofició el señor cura párroco de San Juan, asistido por el clero de la parroquia y actuando varios señores sacerdotes, teniendo lugar a continuación al misa de Réquien, rezando una vez terminada las Absoluciones, el coadjutor don Bernardino Antón.

Terminada la ceremonia religiosa, se organizó la comitiva fúnebre para dirigirse al Cementerio, yendo a la cabeza el clero parroquial de San Juan con cruz alzada, al que seguían los familiares de las víctimas, marchando a continuación la presidencia formada por las autoridades antes mencionadas, a la que seguían una considerable

cantidad de personas que quisieron rendir el último tributo de respeto y condolencia a los que ayer hallaron tan trágica muerte. Al llegar la fúnebre comitiva al arrabal de Caballeros, se despidió el duelo, desfilando ante la presidencia la gran cantidad de público que tomó parte en el piadoso acto, durante el cual el comercio permaneció cerrado, suspendiéndose los trabajos en las obras, lo que contribuyó a revestirlo del respeto que el caso requería y contribuyendo también a la mayor asistencia de público. Una vez despedido el duelo, la compacta manifestación se disolvió, continuando el Clero hasta el Cementerio, seguido por muchos de los concurrentes y las familias de las víctimas, para dar sepultura a los cadáveres, una vez que a los mismos les fué practicada la autopsia, por el médico forense doctor Almendral, auxiliado por el también doctor, don Ventura de Anca.

Los tres cadáveres que en los primeros momentos no fueron identificados, resultaron ser los vecinos de Olmillos de Castro, cuyos nombres dábamos en nuestra información de ayer. Descansen en paz las cinco víctimas del luctuoso suceso que tanto ha conmovido a esta población, y quiera el cielo otorgar a las familias doloridas, a las que, repetimos debe servir de alivio en su aflicción la participación que en ella ha tomado todo Zamora, y al reiterarles nuestro pésame sentidísimo, pedimos al cielo les dé la resignación suficiente para sobrepasar se a tan amargo trance y conserve a aquellas por toda la eternidad en el lugar de los elegidos.

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA
por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida hoy mismo folleto, condiciones y detalles que se le remitirán gratis.
ACADEMIA CCC - Centenario, 6 - SAN SEBASTIAN

ZAMORA EN MADRID

Un gran triunfo científico

En las oposiciones recientemente celebradas en Madrid para cubrir la plaza de cirujano jefe del Hospital Provincial de Palencia, ha actuado brillantemente el joven zamorano Dacio Crespo H. de Medina merced del tribunal la mas alta calificación y ocupando el número uno entre los opositores.

Apenas salido de las aulas universitarias despues de haber obtenido el Premio extraordinario de Cirugía en honrosa lid compitiendo con hombres de ciencia y de estudio nuestro joven paisano ha triunfado ahora colocándose por su talento en tan envidiable y distinguido lugar.

Ayer fue Ursicino Alvarez, otro zamorano, quien mercedamente alcanzó la Cátedra de Derecho Romano en la Universidad Central. Y hoy es Dacio Crespo H. de Medina quien por sus méritos y talento se coloca a la cabeza de una pléyade de hombres estudiosos y hace que el nombre de Zamora se cotice en los centros culturales de España.

Con el mayor entusiasmo damos estas noticias enorgulledoras de los triunfos de los zamoranos.

Dacio Crespo H. de Medina, por su juventud, por su preparación, por su entusiasmo y por su formación profesional está llamado a ser un Maestro de la Cirugía española, siguiendo así una tradición familiar culminada en este éxito alcanzado en sus ejercicios de oposición tan brillante, que el Tribunal doctísimo y competente le ha votado por unanimidad para el número uno.

Nuestra felicitación mas cordial y cariñosa para Dacio bien

acreador de admiraciones. Y la enhorabuena mas cumplida a sus padres y hermanos que saben cuan sinceramente participamos en esta casa del HERALDO de esta gran alegría de hoy que tenemos la certeza que no es otra cosa que la iniciación de una carrera brillante porque el querido y entrañable paisano a quien hoy felicitamos tiene bríos y méritos para empeños científicos de gran fuste: como un zamorano ejemplar.

José P. García
PRACTICANTE
Ha abierto su GABINETE de Callista, en Avenida Tres Cruces, 12, B.
Horas de 11 a 1 y de 4 a 6.
Teléfono 1223

El Calendario de HERALDO

Iniciado hace unos días el reparto del calendario con que HERALDO DE ZAMORA obsequia a sus suscriptores, creemos que en este momento le habrán recibido ya todos los de la Capital. En otro caso, sirvan de aviso las presentes líneas para que hagan la oportuna reclamación en nuestra Administración.

Por lo que se refiere a los suscriptores de fuera de la capital, nos vemos en la imposibilidad de hacerles el envío juntamente con el ejemplar diario de HERALDO. Procediendo así, se correría el riesgo de que muchos de ellos no llegarán a su destino por dificultad de hacer la remesa en debidas condiciones, y, en último término las láminas sufrirían el consiguiente deterioro. No vemos por tanto otra solución que recomendarles pasen a recogerle, bien personalmente o por delegación en otra persona, en la seguridad de que el número de ejemplares reservado a tal fin nos permite anticipar que ninguno de nuestros suscriptores se quedará sin el obsequio.

Se venden o alquilan
dos gramolas amplificadores, nuevos, para B A I L E
Balbarras, 62, JULIO PORTOS

Delegación de Hacienda

Por el ilustrísimo señor Delegado de Hacienda, han sido puestos al cobro los siguientes libramientos:

Sertorio Martín, Luis Gonzalo. Admor. Prisión Antonio Ferreiro Avelino Moure, Manuel Rodríguez, Emigdio Perez, Antonio Vicente, Agustín Mangas, María de Arriba, José Valle, Rogelio Díaz, Carlos Perez, César Cortés, Juan San Pedro, Francisco Pérez Lozano, Mateo Juarz, R. busti, J. Mouse y José Ramón Gorosabel

Relación de Empresas

Más entidades y empresarios que, atendiendo al llamamiento del Jefe provincial del Movimiento y Gobernador Civil, señor Labadie Otermin, han acordado conceder una paga extraordinaria a sus empleados, estas Navidades.

- Don Odón Pérez, Almacén de Coloniales, Toro.
- Cámara Oficial de la Propiedad Urbana.
- Prieto Santiago e Hijos, Limitada.
- Don Cesidio Gil.
- Don Angel Arias-Gago Mariño.
- Don Heriberto Hernández.
- Don Simón Castaño Delgado, de Corrales.
- Eléctrica del Tormes.
- Don Angel Martínez Rueda.
- Don Teodoro Cifuentes.
- Don Romualdo Barquero.
- Don Ladislao Florez.
- Don Desiderio Vidal.
- Fábrica de Chocolates de don Manuel Grande, Benavente.
- Don Agapito Gil.
- El Porvenir de Zamora.
- Fábrica de Harinas "La Sorribas" de Benavente.
- Don Ezequiel Hidalgo, de Benavente.
- Don Juan Otero Colino, de Benavente.
- Señora Viuda de don Luis Morán, de Benavente.
- Don Miguel Colino González, de Corrales.
- Almacén de Coloniales Bobo Hermanos.
- Almacenes Santa Clara.
- Don Flaviano Ballesteros.
- Mutua Patronal Castellana.
- Don Alejandro Sanvicente Llamas.
- Don Casimiro Matilla Chillón.
- Hijo de A. Matilla.
- Don Agapito Baz.

JUAN JOSE MIGUEL
PRACTICANTE
QUIROPEDICO-CALLISTA
Consulta de 11 a 1
SERVICIO A DOMICILIO
Cortinas de San Miguel, núm. 50

Cartera de un repórter

Con motivo de las fiestas de Navidad y para pasarlas en unión de sus familias respectivas, se encuentran entre nosotros, nuestros queridos amigos Francisco Alfonso Merchán, redactor de "Solidaridad Nacional", de Barcelona, y don Manuel Pastor Hernández, maestro nacional de Milles de la Polvorosa, asiduo colaborador de HERALDO DE ZAMORA. Sean bien venidos.

HERALDO DE ZAMORA - Apartado, 13 -

HERALDO en la provincia
Los "Inocentes" en Casaseca de las Chanas
Fiestas organizadas por los «quintos»

Durante los próximos días 28 y 29 tendrán lugar en el pueblo de Casaseca de las Chanas, las típicas fiestas que todos los años organizan los mozos que entran en quinta, con motivo de la festividad de los Santos Inocentes.

Durante los indicados días, nos es aventurado preveer que en Casaseca de las Chanas reinará la más franca alegría y animación, pues además de la solemne función religiosa, consistente en misa cantada con asistencia, que se celebrará en la iglesia parroquial, siendo interpretada por el afinado coro de señoritas y mozos de la localidad; habrá diversos festejos profanos, todos ellos amenizados por la notable banda de música de la localidad, festejos en los que no pueden faltar grandes bailes públicos.

Se espera que, con motivo de estas fiestas, acudan a Casaseca de las Chanas en dichos días, gran número de forasteros de los pueblos próximos, atraídos por la fama de que gozan en la comarca las fiestas organizadas por la juventud.

PENSIONES

Por el Consejo Supremo de Justicia Militar, le ha sido concedida la pensión anual de 4.200 pesetas, que percibirá por esta Delegación de Hacienda des de el día 14 de enero del corriente año a la señorita Eloiña Sánchez Labiano, huérfana del coronel del Cuerpo de Inválidos, don Antonio Sánchez Fernández, residente la beneficiaria en esta capital.

Rasgo de esplendor
Un obsequio que alcanza a 20 000 camareros

Acabamos de tener noticias de un rasgo, digno de elogio, de la importante firma jerezana «Caballero» la cual ha ordenado a sus agentes y depositarios en las diversas provincias, entreguen a todos los camareros una bonita y exquisito coñac «Decano». El regalo alcanza aproximadamente a unos veinte mil camareros, lo que supone un obsequio de verdadera categoría.

Por lo que hace a Zamora, el representante en la paza de la celebrada casa «Caballero», ha procedido ya a entregar a los camareros zamoranos sendas botellas del renombrado coñac.

Felicitamos con tal motivo a nuestro querido amigo don Luis García, cuya inteligente actividad ha encontrado un marco de amplio desenvolvimiento a favor de las extraordinarias facilidades y estupendos productos de la famosa Casa Caballero de Jerez.

Frente de Juventudes

Se ordena a todos los camaradas en las distintas Secciones de esta Organización, se presenten completamente uniformados en nuestro Cuartel de Marifá Alvarez Hernández (San Andrés 42), mañana jueves día 25 del actual (festividad de Navidad), a las NUEVE en punto de la mañana. La falta de asistencia se tendrá en cuenta para la entrega de los juguetes que con motivo del día Reyes se darán a los afiliados a esta Organización. Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista. Zamora 24 de diciembre de 1941.—El Delegado Comarcal.

PREGON DE LA FALANGE

Auxilio Social

Postulación

El domingo, día 28, habrá postulación ordinaria para "Auxilio Social".

Contribuid generosamente con vuestro donativo a llevar alegría a los hogares en estos días de fiestas familiares y cristianas.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Navidades

"Auxilio Social", celebra estas fiestas con gran ambiente de espíritu cristiano y familiar. Considera a sus asistidos como una familia numerosa y hace que entre todos ellos reine la alegría y que aquellas palabras que un día dijieran los ángeles a los hombres sencillos "Paz en la tierra a los hombres de buena voluntad" sean realidad.

Y efectivamente, la Navidad en el Jardín Maternal, en los Comedores, en la Cocina de Hermandad de "Auxilio Social", es algo íntimo, alegre, sencillo, cristiano en una palabra: ante el nacimiento se reza el Rosario, se cantan "villancicos", se recitan poesías, se juega y la alegría llena todos los corazones.

A todos los asistidos se les obsequia con una cena extraordinaria que llevan a sus hogares, para que allí, en la intimidad familiar no echen de menos lo que la pobreza no podía adquirir.

En una bolsa preparada al efecto, dá a sus asistidos un kilo de patatas, 100 gramos de arroz, un filete de ternera, nueces, catañas, turrón y mazapán por cada ración.

El día de Navidad se sirve también a los asistidos una comida extraordinaria.

De esta manera "Auxilio Social" (la sonrisa de la Falange), alegría estas fiestas familiares y cristianas, e imprime en ellas su estilo, que es el ejemplo que Jesucristo nos dió asombrando al mundo y escandalizando a los fariseos, nos recuerda su venida los pasos decididos en su vida pública para transformar al mundo, son los pobres, lo preterido, lo abyecto, los mendigos, la hez. Ellos le rodean y lo quieren, son los niños los que se sienten juguetones en sus rodillitas y oyen aquellas palabras: "Dejad que se acerquen a mí."

"Auxilio Social" siguiendo ese camino acoge a los niños—ayuda a los pobres y suaviza la vida y hace que en estas fiestas de Navidad, lata hondo y vivo el espíritu del Redentor que nace esta noche fría y de luna clara, como la noche en que el Portal de Belén acogió al Salvador entre músicas de ángeles y hombres que lanzaban al mundo esta consigna: "Gloria a Dios en las alturas y paz a los hombres de buena voluntad".

¡ARRIBA ESPAÑA!

Central Nacional Sindicalista

Sindicato Nacional Textil

La Jefatura Nacional de este Sindicato, tratada a esta Delegación, copia de la Circular del Ministerio de Industria y Comercio, sobre precios en los tejidos de alta fantasía, la cual se transcribe para conocimiento de los interesados.

Ítemo. Sr.: La Circular número 254 de esa Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, transcribe la disposición de esta Secretaría Ge-

neral Técnica de fecha 8 de noviembre último, relativa al marcado de precios en los tejidos de alta fantasía en cuya disposición se concedía un plazo hasta el día 30 de noviembre para que los comerciantes que tuvieran en su poder género confeccionado sin el requisito de marcado de precios hicieran las declaraciones juradas de dichos géneros ante las Delegaciones Provinciales de esta Comisaría General.

Teniendo en cuenta que dicha Circular fué publicada en el "Boletín Oficial del Estado" en fecha 27 de noviembre y que el corto plazo disponible impide el que por los comerciantes pueda cumplimentarse lo ordenado se han dirigido a esta Secretaría General Técnica algunas reclamaciones por diversas entidades oficiales, en el sentido de que dicho plazo fuera ampliado. Estimando justificada esta petición, esta Secretaría General Técnica interesada de V. I. tenga a bien publicar una Circular aclaratoria de la 254 en el sentido de que el plazo concedido en esta última, quede ampliado hasta el 31 de diciembre del corriente año.

Dios guarde a V. I. muchos años.—El Secretario General Técnico.

Señor Comisario General de Abastecimientos y Transportes". Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Zamora 23 de diciembre de 1941.—El Delegado Provincial del S. N. Textil.

CONFITEROS, REPOSTEROS Y SIMILARES

Con motivo de las tradicionales fiestas de Navidad, to los aquellos que tengan establecimiento, bien de confitería, repostería o similares, quedan autorizados para la elaboración de sus productos durante los días 25 y 26 de los corrientes DECLARACIONES DE EXISTEN-

CIAS DE CARBON Y CISCO

A fin de poder controlar la industria carbonera, obtener una veraz estadística de existencia, así como establecer los cupos de exportación durante la etapa de fabricación semestral, de enero a junio, inclusive, los propietarios, fabricantes e industriales del ramo, presentarán en la Comisaría de Recursos 9.ª Zona, en el plazo de ocho días, a partir de la publicación de la presente circular, una declaración jurada de existencias en 15 de diciembre, de toda clase de combustibles vegetales (carbón y cisco) determinada en kilos, indicando además los nombres, apellidos y vecindad de los mismos, fincas o dehesas donde se hallen encavadas las carboneras y término municipal a que pertenecen.

Todas las fabricaciones sucesivas serán objeto de nuevas e idénticas declaraciones, informando los alcaldes, donde las mercancías se hallen encavadas, de la veracidad de los datos expuestos.

Nuevamente se recuerda que, para la circulación de toda clase de carbones, se precisa la correspondiente guía, expedida por la Delegación Provincial de Abastecimientos o por dicha Comisaría, según se trate de transportes, provinciales o interprovinciales; las solicitudes se presentarán también por conducto del Sindicato del carbón respectivo.

Los carbones vegetales transportados desde las carboneras de procedencia hasta la estación de ferrocarril más próxima para su facturación, no necesitan guía.

Los infractores serán puestos a disposición del Ilustrísimo señor Fiscal de Tasas.

¡ATENCIÓN!

¡Señoral ¡Señorita!

Si desea hacerse una bella PERMANENTE visite la Peluquería RAMOS donde se ha recibido el ÚLTIMO MODELO de aparato de Ondulación Permanente Última creación de la Casa BERENICE

Sin molestias.—Duración.—Elegancia.—Rapidez

No olvide Vd. que en esta Casa se hacen las MEJORES PERMANENTES con los adelantos más modernos.

¡No confundirse! Peluquería RAMOS

Plaza San Miguel, 4, pral., ZAMORA

CARTELERIA DE LA EMPRESA SANVICENTE

TEATRO PRINCIPAL

Teléfono: Taquilla 1765
Hoy Miércoles 24. Presentación de la Compañía de Comedias del Teatro «Urquinaona» de Barcelona.

Primer Actor y Director: JOSE PORTES

Primera Actriz: MARIA CUEVAS

Primera Actriz de carácter: CARMEN JIMENEZ

Única función a las 7'15

Estreno de la comedia casi policiaca del celebrado autor «Enrique Jardiel Poncela»

«Los ladrones somos gente honrada»

La obra de más éxito conocida hasta el día.

Obra seis veces centenaria. ¡Oleadas continuas de risa!

Mañana: Tres Secciones A las 4, A las 7 y 10 15

«Los ladrones somos gente honrada»

NUEVO TEATRO

Mañana Jueves Mickey Rooney en

«Las vacaciones del Juez Harvey»

Mitro en español (apta para menores)

En el Banco Castellano

La Junta general extraordinaria de accionistas aprobó la ampliación del capital total autorizado, a 25 millones de pesetas. Ello hará entrar al Banco en una nueva época de avance y engrandecimiento

A las cuatro de la tarde del día 22 del actual, se efectuó en el domicilio social del Banco Castellano, la anunciada junta general extraordinaria de accionistas para ampliar el capital de la Sociedad y reformar algunos artículos de los Estatutos.

Presidió la Junta don Vicente Moliner Vaquero, acompañado en la mesa por los señores de la Central señores Zorrilla, Guillén, Loras, Matesanz, Cervera, Fernández Arias y Miguel Romero; los de las sucursales, señores Calderón y Bobo, y el director gerente, señor López Argüello.

Leída por el secretario la convocatoria de la Junta y la lista de accionistas presentes y representados—sumando 20.124 acciones—, el señor presidente declara constituida la junta, puesto que concurre la mayoría de capital exigida por el Código de Comercio y los Estatutos del Banco.

Aprobada el acta de la última junta general ordinaria, se da lectura por el secretario a la propuesta que el Consejo somete a la aprobación de la Junta. Consiste esta propuesta principalmente en la elevación del capital del Banco, actualmente de 12.000.000 de pesetas, a 25.000.000, quedando en cartera los 13.000.000 de la diferencia para que el Consejo los ponga en circulación cuando lo estime oportuno, reservando a los accionistas, en el caso de suscripción pública, el derecho de preferencia. Abarca también la propuesta otros puntos de menor interés.

El señor López Argüello explica después verbalmente los fundamentos de la reforma, diciendo que por el incremento constante del pasivo del Banco, hace tiempo que se venía sintiendo la necesidad de ampliar su capital, pero que no había podido llevarse a la práctica hasta ahora, por no consentirlo las limitaciones legales establecidas y que recientemente han sido levantadas. El aumento de capital, tanto del desembolsado como del escrito, se hacía preciso para tener siempre ampliamente satisfecha la proporcionalidad que las normas ban-

carías exigen entre los fondos de garantía y las cuentas acreedoras, para robustecer la solvencia y liquidez del establecimiento y para conservar siempre en cartera una partida grande de acciones disponibles, con vistas a futuras expansiones del negocio.

Sigue diciendo el señor López Argüello que la necesidad de ampliar el capital desembolsado, acaba de ser atendida mediante la puesta en circulación de las 12.000 acciones de la serie C, que fueron rápidamente suscritas y están hoy totalmente pagadas, elevándose en la actualidad los fondos propios del Banco, capital y reservas, a las sumas de 17.478.628'66 pesetas. Con el aumento de esta suscripción, es el aumento del capital total autorizado a 25.000.000 de pesetas, acordado al cual, entrará el Banco en una nueva época de avance y engrandecimiento.

Explica asimismo el señor López Argüello la reforma que se propone de algunos otros artículos de los Estatutos y termina rogando a la Junta apruebe la propuesta que se la somete, haciendo así del día de hoy una fecha memorable en la historia del Banco. (Fue muy aplaudido).

La Junta aprobó por aclamación la propuesta, facultando indistintamente al presidente y director del Banco para otorgar la escritura pública correspondiente.

El presidente, señor Moliner, saludó también a todos los accionistas, dirigiendo a los nuevos un especial saludo de bienvenida. En frases de gran emoción encarece la importancia del acuerdo tomado, que abre una era de gran prosperidad para el Banco y termina con vivas a España, Castilla y al Banco Castellano, que fueron clamorosamente contestados por todos los asistentes.

Terminó el acto entre mutuos parabienes de los numerosos accionistas concurrentes.

Madre: A la propaganda de Sección Femenina, se unen los hechos; a la vez que nuestros consejos, recibirás ayuda en la alimentación de tu hijo.

Un mejor aprovechamiento de los barbechos

por el Marqués de Casa Pacheco

La tendencia de la técnica moderna, se encamina a disminuir la hoja de barbecho con el doble fin de reducir los gastos que supone, una explotación y por otro lugar lograr mayor cantidad de productos reduciendo la extensión de éste. Así los sistemas ideados por Rey, Rif, Bourdiel, Pepito Rebollo, Joan y Widtson entre los extranjeros y los de Quintanilla, Gascón Benalges, Aranda y Ruidejo entre los españoles, varían en su aplicación todo su lema es, reducir el barbecho pero con un exclusivismo, que por mi parte no le encuentro muy lógico.

El espacio no me permite hacer un examen crítico de los mismos en su conjunto y que tal vez lo efectúe separadamente, para que mis compañeros del agro, que los desconozcan, tengan una idea de ellos y deduzcan si pueden o les conviene aplicarlos y en el presente artículo voy solo a limitarme a hacer una observación de condición general.

El que más amplitud da a la variación de las plantas, es el de Benalges en este aspecto lo fundamenta sobre cereal leguminoso en cultivo sucesivo, no mencionando para nada, a plantas de otras familias que pueden y deben cultivarse sino en todos los secanos en no pocos de ellos.

Con todos, desde luego, se tiene la ventaja, de que no se pierde superficie, para la obtención de los fundamentales que son el trigo para la alimentación humana y la cebada, centeno y avena, para la animal y el barbecho se distancia introduciendo una leguminosa que debe de ser la más apropiada sembrada sobre pajas si se efectúa en otoño o bien sobre un semibrabecho si se hace en primavera.

Si la tierra tiene marcada tendencia al apelmazamiento el barbecho se impone prodigándolo mas que si permanece mas tiempo suelta y por tanto ya no es la voluntad la que manda en la

distribución y si el suelo. En este aspecto una alternativa cereal leguminosa pudiera ser teniendo muy en cuenta la condición mejorando de ésta; barbecho limpio; cebada sobre basura, leguminosa de otoño y trigo con abono químico y avena sobre pajas. De cinco años solo queda improductivo uno que se precisa para el conveniente mulimlimento y abono aplicado a dos. La variante de esta alternativa, puede estar en sustituir la leguminosa de otoño, por otra de primavera como el garbanzo, guisante o almorta y la avena por centeno o poner este a continuación de aquella si se puede ampliar a seis años.

Però pregunto ¿es que los labradores no cultivamos en secano más que estos cereales y leguminosas? Entre las que se obtienen, las hay temporales como el azafrán y la alfalfa y anuales como el anís, cominos, ajos, melones, patatas, etc. Porque se ha de limitar el cultivo al cereal legumbre y no se ha de incluir en esta alternativa plantas anuales que precisamente se desarrollan en la primavera? La cuestión en este punto y tendentes a suprimir el barbecho, desnudo, no podríamos intentar conseguir el barbecho sembrado anualmente.

No debemos olvidar que el barbecho es preciso, puesto que ha de tener en riego hay que hacerlo, que independiente de la operación de extirpar las malas hierbas y de efectuar un mulimlimento del terreno sirve para almacenar la mayor cantidad posible de agua llovida y esto actualmente no se logra en el verano, porque no se dispone de tiempo, ni de fuerzas para romper la resistencia que la resqueadura de la tierra pone. La perfección en agricultura no llegará, mientras no se la industrializa, como no se ha logrado con la industria en tanto ésta ha tenido un carácter eminentemente familiar, y en una alternativa como la que comenta, las siembras tienen que su-

cederse sin la posibilidad de efectuarse una labor previa y conveniente.

Con los medios actuales que se emplean ocurrirá lo mismo si en vez de este tipo de alternativa se hiciera el de barbecho sembrado anual? Un labrador sin maquinaria y con ganado de tan escasas fuerzas como el mular, puede si el otoño viene a tiempo, sembrar en el mes de octubre y primera quincena de noviembre y en lo que resta de este mes, diciembre, enero y febrero, hacer un barbecho excelente y a la terminación de la invernada efectuar la siembra de cuantas plantas se avengan al terreno. En unos, serán las leguminosas de pino las que respondan, en otro, los garbanzos o lentejas, el maíz de secano en algunos, los cominos, melones, ajos y patatas en otros y si se tuviera la suerte de disponer de terrenos aptos para todas, en cada caso sería la utilidad lograda la que fijara la preferencia.

Con este sistema en realidad, el barbecho queda anual, mas no improductible y al mismo tiempo permite que se apliquen todos los sistemas ideados y cuyas distancias entre líneas será la capa laborable, la composición física y el régimen pluviométrico, el que ha de fijarse, porque si Rif y Bourdiel las daban amplia separación, se debe tener muy presente que se trata de Argelia que por suerte para nosotros no es España.

Este procedimiento lo que si pide es que un año, agrícola tiene que dar cosechas, es que tenga la tierra bastante suelo, que sea fresca y poder retentivo que la labor de alzar sea mas profunda, que la siembra sea plana para reducir la superficie de evaporación y que el abono resulte mas abundante.

Uno y otro procedimiento por su carácter exclusivamente agrícola deja al margen la ganadería de pastoreo y mientras el agricultor no sea ganadero, no podrá disponer de abundante estiércol. Más este importante tema, merece capítulo aparte que al tratar de armonizarlo con éste, pueda fijar la orientación más práctica para una explotación hermana de la agricultura y la ganadería. (Arco SPES).

Madrid 20 diciembre de 1941.

Excma. Diputación Provincial de Zamora SUBASTA DE OBRAS

En el "Boletín Oficial del Estado", de 19 del actual, página 4.674, aparece publicado el anuncio para la subasta de un edificio destinado a "Hogar Provincial", para internado de muchachos de ambos sexos. El tipo de subasta es de 3.400.000 pesetas aproximadamente. El plazo de presentación de propuestas termina el día 15 de enero próximo.

Las condiciones establecidas para la subasta y realización de las obras, son favorabilísimas. Zamora 20 de diciembre de 1941.—El Presidente, BENITO LAIZ.—El Secretario, JUAN CUESTA.

A Dacito

¿Con que ya para nadie es un secreto que eres un eminente cirujano?

Por triunfo tan rotundo y soberano te voy a "pedrear" con un soneto. Será tu bisturí, como amuleto que al que esté enfermo lo retorna sano, y que así salga de tu experta mano, cual corresponde a un operante neto en plena juventud, en noble liza controlada por tribunal severo, que tu buen porvenir lo garantiza y te pone en camino verdadero.... Ese triunfo cabal, esa proeza, a tus padres alivia su tristeza.

ANGEL D. GUERRA.

EFEMERIDES 24 de Dbre. 1836

Fallece Espoz y Mina

Uno de los hechos en que mas genuinamente se reveló el carácter popular de nuestra guerra de la Independencia fue la aparición de los guerrilleros denominados así porque formaban partidas sueltas de guerrillas atacando sin tregua ni piedad al invasor siempre que podía entrar contrarrevolucionario. Los guerrilleros, por consiguiente, eran genuinos españoles que no podían consentir sin castigo el que unos extranjeros se adentraran en nuestra Patria para enseñorearse de ella. Entre estos guerrilleros hay que citar al navarro don Francisco Espoz y Mina que vino al mundo en el seno de una familia pobre. Sus hazañas le valieron a Espoz y Mina el grado de general. Pero aquí habremos de observar un hecho curioso y paradójico: Mina, como otros ilustres soldados que pelearon bravamente durante la guerra de nuestra Independencia, al establecerse en España el Gobierno absoluto de 1814, lo combatieron ahincadamente y tanto que casi todos ellos, como le aconteció a Mina, hubieron de emigrar a Francia. Sin duda en estos patriotas se daba el caso extraño de que, intentando por una parte realizar una contrarrevolución y queriendo ni aparecer como afrancesados aun que su corazón fuese genuinamente español, sus mentes por un fenómeno de contagio se hallaban imbuidas por las predicas liberales de importación francesa. Ellos sin duda obraban así para expresar su protesta contra la conducta política de un Rey que había defraudado sus esperanzas, pero el resultado es que estos auténticos españoles, como Mina, anduvieron en contradicción consigo mismos.

Rodrigo de ARRIAGA. Madrid 17 diciembre de 1941.

Organización Nacional de Ciegos

Sorteo del 23 de Diciembre 1941. Premio de 25 pesetas, n.º 992. Premios de 2'50 pesetas, a los terminados en 92.

Lea usted mañana: HERALDO DE ZAMORA

Las conclusiones del Comité norteamericano no canadiense

Nueva York.—El Comité conjunto norteamericano y canadiense ha presentado las conclusiones siguientes:

- Primera. Para conseguir la victoria se exigirá el máximo de la "producción" de guerra en los Estados Unidos y Canadá.
- Segunda. El máximo esfuerzo de la producción de guerra en los dos países, exige el empleo de la mayor cantidad posible de mano de obra y de materiales.
- Tercera. La realización de los dos puntos anteriores exige que la producción y la riqueza de los dos países sean integradas y dirigidas eficazmente hacia el logro del programa común de necesidades para el esfuerzo total que requiere la guerra.
- Cuarta. Cada país habrá de producir los artículos que se fijan en el programa de necesidades.
- Existen además otros puntos, entre los cuales destaca el último que dice: «Los dos Gobiernos adoptarán todas las medidas necesarias para la más completa ampliación de los puntos, anteriores».—Eje.



(Aprobado Censura Sanitaria número 61).

En memoria de los caídos

Madrid.—Con asistencia de Ministro de Industria y Comercio señor Carceller se ha celebrado en los locales de la quinta planta del Edificio del Ministerio, el acto solemne de descubrir una lápida en memoria de los ocho caídos durante la dominación marxista. Con el señor Carceller asistieron al acto los Altos Jefes de Ministerio.

Fincas para familias necesitadas

Badajoz.—El Ayuntamiento de Azuaga ha sometido a la aprobación del gobernador civil un proyecto social de gran envergadura que ha sido resuelto favorablemente. Se trata del reparto de fincas propiedad de dicho Municipio entre familias necesitadas de la población y ex combatientes. Una finca tiene 4.000 fanegas, en terrenos de sierra. En ella se podrá explotar la agricultura y establecer plantaciones de olivos y viñedos. Podrán asentarse allí 300 familias, a las que corresponderán 15 fanegas a cada una. Se han inscrito ya para ello 500 personas. La otra finca es de labor, en terreno llano. Podrá ser repartida entre ex combatientes, a los que se distribuirán seis fanegas a cada uno, facilitándoles yuntas, arados y demás aperos. El canon de pago sería de cinco y diez pesetas por año a cada familiar, según sus necesidades. El Ayuntamiento aportará veinte mil pesetas para el pago de contribuciones rústicas. La entrega provisional se hará en breve, y se podrá trabajar en dichos terrenos el mes que viene.

HERALDO DE ZAMORA - Apartado, 13 -

BARACHOL

contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna. El preferido por los enfermos.

Aprobado por la Censura Sanitaria n.º 149

"NORDSTERN"

Compañía Anónima de Seguros Generales FUNDADA EN 1866

Incendios + Robos + Cosechas Accidentes individuales y en general toda clase de Seguros

SUBDIRECTOR PARA ZAMORA Y SU PROVINCIA: **Bautista Salgado López**

Plaza de la Puebla de la Feria, 11 y 12, Principal, Izquierda ZAMORA

CALDERERIA

TALLERES YEBOLÉS

NUEVA CONSTRUCCION de ALAMBQUES MODERNOS

Para la destilación de aguardientes de residuos vínicos y ampliación de alquitaras en ALAMBQUES. Reparación de fábricas de alcoholera. Calderas de cobre y hierro, con baño de estufa a vapor por el interior y exterior.

SOLDADURA AUTOGENA

Dirección: Alfonso F. Yebolés Bajada Costa del Píldo Escalinata, 4, Zamora

El sexto Consejo Nacional de la S. F. Se celebrará en Granada

Madrid.—El sexto Consejo Nacional de la Sección Femenina, comenzará en Granada el próximo día 2.

Por la mañana se celebrará misa del Espíritu Santo en la Catedral. Después se celebrará una fiesta conmemorativa de la conquista de Granada por los Reyes Católicos.

La apertura de las tareas del Consejo se verificará por la tarde.

Después del saludo del jefe provincial del Movimiento, la Secretaría Nacional hará un resumen de la labor realizada durante el año.

Seguidamente pronunciará unas palabras la Delegada Nacional de la Sección Femenina y a continuación intervendrá el Vicesecretario del Partido, camarada Luna, que pronunciará un discurso sobre la División Azul.—Eje.

Anuncios clasificados

Viriato?

UN BAR Teléfono 1203

¿Quiere V. comer bien? en el Bar Los Tres Hermanos Plaza General Sanjurjo.—Tel. 1311

Bar Moderno San Torcuato n.º 47 Teléfono 1210

Bar Redondo Teléfono 1234

Bar Aquila Teléfono 1890

EZEQUIEL BAR Y COMIDAS Barriamento 4. Zamora

Señoras y Confecciones BARANES y TRAJES Barriamento surtido Barriamento A M I G O Teléfono 1426.

SE PENSAMIENTO Barriamento y generos Barriamento F. DE LA IGLESIA.—San Torcuato núm. 11.

SE PENSAMIENTO Barriamento y generos Barriamento F. DE LA IGLESIA.—San Torcuato núm. 11.

SE PENSAMIENTO Barriamento y generos Barriamento F. DE LA IGLESIA.—San Torcuato núm. 11.

VENDO Peugeot 6 H. P., seminuevo, 2 asientos, documentación en regla y apropiado para médico. Informes calle de la Plata n.º 22. Teléfono 16-90.

SE VENDE una casa de planta baja, con cuartos y corral grande. Razón Balboraz, 3. Barbería de Payo.

SE VENDEN unas puertas cocheras, en buen uso, con herrajes completos, y otras nuevas de 2'25 por 1'25 en dos hojas, madera del Norte, superior. Para verlas y tratar, en Cabañales, 18.—Zamora.

VENDESE en Sañudo IV, y con llave en mano, la casa n.º 58; compuesta de dos pisos, toda ella de moderna y sólida construcción Verla, solamente, de 12 a 2.

HERREROS

Las mejores placas para soldar hierro y acero. Venta Bazar J.

SE VENDEN DOS MOTORES de 3 H. P. y 1 1/2 H. P., corriente continua. Para tratar en HERALDO DE ZAMORA.

El Porvenir

Calzados PELAEZ Teléfono 1438 San Torcuato n.º 11

Funeraria

«LA SOLEDAD» Servicio completo. ¿Necesita nuestros servicios? No olvide el teléf. 1481

Viendo de I. Rodríguez San Andrés, núm. 20

Funeraria

«LA LLAVE» Almacén de Ferrería Herraduras Camas y Muebles Aparatos de luz Herramientas en general Calvo Sotelo, 34 — Tel. 1648.

Funeraria

SE PENSAMIENTO Barriamento y generos Barriamento F. DE LA IGLESIA.—San Torcuato núm. 11.

Radioelectrónica

Talleres Radio LEVI Aparatos, reparaciones y construcciones. Instalaciones de alumbrado y fuerza. Amplificadores para balles y de alquilar. Plaza de Santiago, 8 Teléfono 1812.

Sami

El parche rápido de garantía

SE TRASPASA una Frutería, por ausentarse los dueños, en la Plaza del General Primo de Rivera, núm. 5. Para tratar en la misma

NARANJAS

Las tiene FERRERO en las clases de Washington Mandarinas, dulces y comunes. Servimos a domicilio Teléfono número 1460. Avenida de la Feria, número 1.

Arboles frutales y forestales

Para pedidos, dirigirse a Isidro Valpuesta, Colón, 32, Palencia. Se remiten catálogos gratis.

Licencias de Coza

Gestoría PERTEJO

Material RADIOGRAFICO

«ÓPTICA IRIS»

GAFAS-FOTO-PROYECCION

«ÓPTICA IRIS»

Única Casa en Castilla EXCLUSIVA de OPTICO FOTOGRAFIA

«ÓPTICA IRIS»

Ferrari, 11, VALLADOLID Tel. 1616

ROOSEVELT, ES EL CULPABLE de la EXTENSION del conflicto

El Ministro del Reich destacó el valor de la DIVISION AZUL

La situación rusa quedará definitivamente resuelta el año entrante por el ejército ALEMAN

El ministro de Asuntos Exteriores del Reich, von Ribbentrop, ha concedido a un representante de la Agencia "Efe" en Berlín, una entrevista en la que el ilustre político alemán abordó los temas internacionales de mayor importancia y actualidad en el orden político, militar y económico.

En primer lugar, preguntó al ministro de Asuntos Exteriores sobre la entrada en la guerra del Japón y Norteamérica.

—¿Qué motivos cree usted, señor ministro, que han sido los que han determinado esta evolución, y cómo juzga usted las consecuencias de esta expansión de la guerra?

El señor ministro de Asuntos Exteriores contestó:

—La culpa de esta expansión le incumba por entero al señor Roosevelt que quería cortar al Japón sus fuentes naturales de materias primas y prescribir al pueblo japonés en Asia Oriental las leyes de los millonarios de Wall Street.

En concreto, quería estrangular al Japón exactamente igual que Churchill y Roosevelt quisieron estrangular a Alemania e Italia en Europa. La manera de actuar de Roosevelt a este respecto era tan agresiva, ofensiva y al mismo tiempo tan descabellada, que todo hombre sensato tenía que plantearse la cuestión de si tan clemente proceder podía salir de un cerebro normal. Se me ha dicho que desde hace algún tiempo mister Roosevelt padece alucinaciones cada vez más fuertes; y efectivamente, en los últimos años ha seguido una política que con respecto a sus amigos sólo puede ser calificada de manía de gran deza y frente a sus enemigos de manía persecutoria. En todos los rincones de la tierra en los que ni él ni sus países tienen nada que ver, se entrometió. Cualquiera que observase la política exterior de Roosevelt en estos últimos tiempos, le acudiría a la imaginación, involuntariamente, la conducta de aquel conocido matón yanqui que entró en una casa, desenvolviéndose con sus dólares como un gran señor arrullándolo todo e importunando a todo el mundo, hasta que se haría uno de los presentes y en un abrir de boca ponía fuera de combate a este matón.

Ahora Roosevelt ha recibido un golpe del que ya nunca se podrá reponer tan fácilmente: en los tres primeros días de hostilidades, los japoneses han conseguido prácticamente aniquilar toda la flota americana del Pacífico, y al mismo tiempo hundir a Inglaterra dos modernos acorazados de que todavía disponían y que habían sido enviados al Extremo Oriente. Aparte de esto, en los primeros días de guerra el Japón ha conseguido aniquilar casi toda la aviación que ambos poseían en el Asia Oriental. De esta manera, nuestros aliados los japoneses, en el espacio de tres días han asegurado la supremacía en el mar y el dominio en el aire de Asia. Ahora el Japón puede continuar sistemáticamente las operaciones de tierra para asegurar definitivamente este territorio, sin que, según los indicios, tenga que considerar a Inglaterra y a Norteamérica como enemigos de peligro. Esta aniquiladora derrota de Inglaterra y Norteamérica durante los primeros días de guerra en el Pacífico—y en tanto que la suerte de las batallas continúa estando de parte del Japón, lo que es bien posible dado el heroísmo de nuestros aliados nipones del que yo nunca dudé—significa una nueva y absoluta transformación de la situación política mundial y un amplio desplazamiento de poder en favor de las naciones del pacto tripartito.

—¿Puede usted decirme, señor ministro, cómo se llegó a esta colaboración entre el Eje y el Japón? ¿Fue preparada ya desde hace tiempo para, como afirman los enemigos de Alemania, asesinar un día un golpe con esta combinación de las democracias?

—No he oído nada más falso que tal afirmación—asegura el ministro con especial enojo—. Comucho gusto le contaré el curso que han tenido los acontecimientos, ya que desde hace años, por encargo del Führer voy ocupándome de esta cuestión.

Ya a raíz de la subida al Poder del Nacional-socialismo, la política exterior alemana fue decididamente influida por el irreconciliable antagonismo que la separaba del bolchevismo y de sus representantes del Komintern en Moscú. Por este motivo, ya en el año 1933, y por deseo del Führer, establecí los primeros lazos con Tokio, encontrando allí una plena comprensión para nuestros esfuerzos de unir a todos los países amantes del orden, contra el bolchevismo. Es comprensible que los pensamientos de la Italia Fascista, cuyo Duce fue el primero en Europa en eliminar al comunismo de su país, estuvieran orientados en la misma dirección. De esta comunidad de ideas de las tres potencias, Alemania, Italia y el Japón se derivan en los años 1936 y 1937 la decisión común contra el bolchevismo, en el pacto antikomintern. De expreso se estipula en este pacto que quedaba nuevamente abierta la adhesión al mismo para toda nación antibolchevista. Así España cuenta entre las primeras naciones en adherirse.

Alemania se ha esforzado también en inclinar a Inglaterra hacia este bloque del orden. A este respecto quisiera recordarle que cuando fui nombrado embajador en Londres en el año 1936, al pisar suelo inglés, me impuse como uno de mis objetivos el abrir los ojos a Inglaterra, sobre el gran peligro del bolchevismo. Los bolcheviques de salón de Londres cuyos representantes son el ejemplo político más lastimoso de nuestra época, nunca me perdonaron esto. Otra prueba más clara dada por el Führer para llevar al Imperio británico a figurar en el frente antikomintern es que me encargase, a mí—entonces embajador en Londres—que tomara personalmente en mis manos la creación de este bloque del orden. Esto sucedía mientras la firma del pacto antikomintern con Japón en Berlín, en noviembre 1936 y con Italia en Roma en noviembre de 1937. Aún recuerdo bien este acontecimiento. Cuando entonces regresé de Roma a Londres, sostuve una entrevista para hablar de este problema con el ministro de Asuntos Exteriores inglés, Mr. Eden, y para con vencerle de la justificación de esta bloca ideológica para toda la humanidad culta. Entonces, Mr. Eden me informó que en Inglaterra se veía con desagrado la firma del pacto antikomintern por el embajador de Alemania en Londres, y yo en respuesta le expuse minuciosamente el fin que perseguía esta política y su significación para evitar una descomposición interna del Imperio británico. Le añadí además que este pacto no iba dirigido contra nadie y que estaba abierta la adhesión a todos, incluso a In-

glaterra. Aunque después de mis experiencias de todo un año no hubiera podido esperar otra cosa, me encontré ante la comprensión más absoluta y después no volví a oír nada por parte del Gobierno británico sobre nuestra iniciativa. En Inglaterra estaban ciegos y no querían ver.

—Permitame una pregunta, se-

ñor ministro. ¿El pacto antikomintern, era exclusivamente de naturaleza ideológica o perseguía un fin político concreto?

—Esta pregunta es fácil de contestar, dice el ministro. Una vez un inglés nos llamó a nosotros, a los italianos y a los japoneses, los desposeídos. Y tenía completa razón. Pero de todas formas, no éramos desposeídos por naturaleza o por consecuencia histórica, sino que, por ejemplo Alemania se vio sumida en esta situación precaria durante la última generación como consecuencia de una guerra perdida y la política egoísta de los poseedores sobre todo de Inglaterra. Estos desposeídos que en su poco envidiable situación, han entrado en guerra contra el comunismo en interés de toda la humanidad y por tanto también en el de aquellos países; algo hubieran tenido que esperar de la justicia de estos; al menos, que no se opusieran a la política emprendida de lograr una justicia pacífica. La colaboración de las potencias anticomunistas en este aspecto, fue una consecuencia completamente natural de este bloque. Si los hombres de Estado de los países pudientes tuvieran sólo una chispa de inteligencia en su cabeza, no se hubieran opuesto a esta colaboración, sino que por el contrario, la hubieran favorecido e incluso hubieran llegado a un acuerdo. Un ejemplo de lo relativamente fácil y cómodo que semejante proceder, hubiera sido para su propio bienestar, lo tiene usted en el hecho de que Alemania nunca pidió a Inglaterra otra cosa, que la devolución de las colonias que un día le fueron arrebatadas contra todo derecho. La posesión de las mismas para Inglaterra no significaba nada, y en cambio para Alemania, privada de materias primas, era de gran importancia.

—¿Puede usted decirme algo—señor ministro—acerca de qué objetivos perseguían Alemania, Italia y el Japón al firmar el pacto tripartito y cómo son sus repercusiones en comparación con el pacto antikomintern?

El ministro del Exterior del Reich reflexiona un poco y responde:

—Mientras que el pacto antikomintern es predominantemente un pacto destinado a eliminar definitivamente las últimas células de los países adheridos a él, es decir, un pacto ideológico, el pacto tripartito en cambio, es una alianza de marcado carácter político, militar y económico. Está basado en la alianza germano-italiana concertada en el año 1939 por una clara convicción de que el mundo anglosajón buscaba la guerra contra nosotros. Su eficacia acreditada, es ya hoy un hecho histórico. Después, cuando la política de Roosevelt y de Churchill desencadenó la guerra contra el Eje, el 27 de septiembre de 1940, se firmó el pacto tripartito con el Japón con el carácter de un acto contra la extensión de la guerra. Hecho este con el firme propósito de hacer entrar en razón a Roosevelt y de mantener a los EE. UU. alejados de la guerra, que al fin y al cabo no les afectaba lo más mínimo. Si Roosevelt afirma hoy lo contrario, y declara que el pacto tripartito se concertó para conquistar el mundo, pudiera decir que está en realidad, más que la declaración de psicopata, atacada de manía persecutoria.

Más la verdad, es que tras

esta afirmación, sabemos se ocultan de mala manera las verdaderas intenciones de un megalomano que en su desmedida soberbia quiere conquistar el mundo y por tanto imputa estas intenciones a las potencias del pacto tripartito, para disimular las suyas propias.

La cosa hubiera sido muy fácil para el señor Roosevelt; no hubiera necesitado más que hacer una política razonable de equilibrio en todos los sentidos en lugar de azuzar a la guerra contra Alemania, Italia y el Japón. De este modo se hubiera evitado la extensión de la guerra y quizá también Inglaterra hubiera entrado en razón todavía.

Desde luego, el continente americano totalmente inatacable y autónomo no tiene ni el más mínimo motivo para inmiscuirse en los asuntos de otros continentes. Pero Mr. Roosevelt en su ambición sin límites, quería conquistar y alejándose de la sabia política de su predecesor Monroe, se propuso imponer sus leyes a otros continentes. Esta política de Roosevelt fue la que hizo que se excluyera la alianza militar prevista en el pacto tripartito. Por lo tanto, es Mr. Roosevelt a quien le corresponde toda la culpa de que haya llegado a estallar la presente guerra mundial.

—¿Cómo juzga usted, señor ministro, la situación general de la guerra, y cómo prevé el futuro desarrollo de esta contienda, la mayor que ha existido nunca y que ahora se extiende por todo el mundo? ¿Qué es lo que se producirá al fin de la guerra? ¿Cómo se hará la paz? ¿Se habla de mediaciones de los neutrales, de que existen tentativas de paz en Moscú por parte de Alemania, etc. ¿Hay en estos rumores algo de verdad?

El ministro me mira seriamente y me responde:

—No es hora en este momento de hablar de paz. Ahora no puede haber más que lucha. Con un heroísmo y un fanatismo singular, esta guerra será llevada por Alemania, Italia y el Japón, y sus aliados, hasta la victoria definitiva. Los cientos de millones de hombres que se han agrupado en el pacto tripartito, no tienen más objeto que éste, y están dispuestos a hacer por él hasta el último sacrificio, pues saben muy bien que no solamente combaten por su propia existencia, sino por la vida de sus hijos y de sus nietos. Los hombres que forman en la amplitud mundial del pacto tripartito saben muy bien que si fracasasen no sólo ellos estarían perdidos, sino que un enemigo despiadado aniquilaría mujeres y niños, y que los pueblos quedarían extinguidos. Por ello continuarán la batalla sin claudicaciones y sin cuartel, hasta que el adversario sea definitivamente derrotado y la vida de los pueblos esté garantizada para todo el porvenir, libre de las amenazas del bolchevismo y de las plutocracias. La musculatura de este triángulo político mundial está en tensión y tengo el convencimiento de que todo lo que se oponga a esta combinación de potencias que es la más fuerte del mundo, sucumbirá.

Así ha podido experimentar Inglaterra en sus tentativas de entrada en Europa y así también los EE. UU. que se opusieron a ello. Esta potencia ha aniquilado las mejores tropas rusas y ha ocupado la mayor parte de la Rusia europea. En los diez últimos días, la fuerza combativa de nuestros aliados japoneses ha asestado en el Pacífico a los americanos e ingleses, un golpe decisivo infligiéndoles una derrota memorable en esta guerra.

Por lo que se refiere a la pregunta de esos tanteos de paz en Moscú—dijo el ministro de Asuntos Exteriores del Reich, sonriente—hasta ahora han estado totalmente inventados continuamente inventados pretendidos tanteos de paz por parte de Alemania en Inglaterra. Desde que se concertó el pacto germano-italiano-japonés por el cual se establece que las tres potencias sólo podrán hacer la paz en común, parece ser que la mentira de los supuestos tanteos alemanes en Inglaterra ya no engaña al pueblo. Por ello, ahora se intenta la nueva mentira de los tanteos alemanes en Moscú.

En Rusia—dijo el ministro con expresa insistencia—, no se suspenderá la lucha hasta que sea derrotada para siempre, no solamente toda la amenaza del Este, sino también todo propósito de estrangulación de Europa. Esta será una de las tareas principales del Ejército alemán en el año venidero de 1942, en el que el Führer mandará perso-

nalmente el Ejército alemán. También vuestra valiente División española y las venidas de otros países europeos, colaborarán en dicha tarea. Después de que en el año 1941 ha venido realizando sistemáticamente la labor que se impuso el Ejército alemán, de aniquilar el núcleo central y más importante del Ejército soviético, o bien lo ha hecho prisionero, ocupando además la mayor parte de la Rusia europea, ahora, con la llegada del invierno ha quedado interrumpida la prosecución de nuestro avance. El Ejército alemán fija actualmente sus posiciones invernales para llevar a cabo la preparación necesaria para acortar el frente allí donde sea preciso. Por ello se están realizando en diversos puntos, las evacuaciones sistemáticas de ciertos sectores avanzados y sólo en bien nuestro.

Los rusos con las unidades que han podido reunir sacándolas de otros frentes, atacan en estos sectores evacuados sin tener en cuenta—como siempre—ni los hombres ni el material que alcanzan con ello pérdidas enormes.

El que este avance se ha anunciado por Rusia y aún más por los ingleses, presentándole al mundo como si se tratase de una victoria, pone de relieve los modestos que hasta ahora han sido siempre los éxitos de nuestros enemigos y subraya su situación que es verdaderamente desesperada.

Nada hará cambiar la sistemática realización de la tarea asignada a nuestro victorioso Ejército para el año que viene.

La cuestión rusa quedará definitivamente resuelta el año entrante, por el Ejército alemán.

Pero ahora el cambio, a los anglosajones se les suponen en todos los frentes las potencias del pacto tripartito en común. Los comienzos de este combate común, no se han presentado malos.

La íntima colaboración entre los mandos políticos militares y económicos de las potencias del pacto tripartito, y de sus aliados, es ahora un hecho, y por mucho que dure la guerra, aunque sea años cada vez más efectivo será nuestra decisión de luchar y nuestro propósito de no deponer las armas hasta que estén totalmente derrotados.

Puede usted afirmar a los españoles, de que tan seguro como la tierra gira alrededor del sol, Alemania y sus aliados obtendrán en esta gran contienda victoria total.

Von Papan se entrevistó con el presidente turco

Angora.—Von Papan, embajador del Reich en Turquía, ha recibido por Insment Inonü, presidente de la República turca, en presencia de Saradoglu, ministro de Asuntos Exteriores.—Efe.

Militares argentinos indultados

Buenos Aires.—Los jefes y oficiales que tomaron parte en el supuesto complot en la provincia de Córdoba, han sido indultados por el vicepresidente Cas. A. de la Plata, de parte de la pena disciplinaria impuesta. Entre ellos figura el general Zuloaga, ex jefe de la Aviación.—Efe.

Disposiciones oficiales

Madrid.—El "Boletín Oficial del Estado" publica entre otras las siguientes disposiciones: EJERCITO.—Decreto por el que queda en situación de disponibilidad forzosa en la cuarta región militar el general de División don Salvador Múgica Buhigas, gobernador militar de Barcelona, por haberse asignado destino al servicio de otros Ministerios.

Singapur será defendido, dice Churchill

Washington.—Churchill ha declarado a los periodistas que Singapur será defendido hasta que los aliados se encuentren en condiciones de tomar la ofensiva.

Aprenda RADIO

por correspondencia, en brevísimo plazo, en nuestro nuevo curso práctico RADIO-ENSEÑANZA Apartado 10.069.—Madrid



El lenguaje Riohoncs

En la evolución sufrida por el lantín bárbaro en los siglos IX al XII en el transcurso de cuya época se formaron las diferentes lenguas y dialectos peninsulares, intervinieron como factores determinantes para ello, el etnográfico, producto de las diferentes razas que poblaron y dominaron nuestro suelo en el transcurso de los tiempos (iberos, celtas, fenicios, griegos, cartagineses, romanos, suevos, bándalos, visigodos y árabes) y de las condiciones geográficas de las diferentes comarcas en que se asentaron estos pueblos, separadas unas de otras por grandes cordilleras y caudalosos ríos y viviendo unas de otras en gran aislamiento como consecuencia de ello, imprimieron estas mezclas y elementos, necesariamente condiciones peculiares a las diferentes lenguas peninsulares.

Los territorios de esta provincia situada en la parte occidental de la península, que en su mayor parte habían pertenecido al reino de los Suevos, se fue formando el dialecto leonés, paralelamente y con gran semejanza y próximo parentesco con el mirandés (dialecto del portugués de las comarcas circunvecinas de Miranda do Douro), este dialecto leonés que tuvo gran difusión en las comarcas de León, Zamora y Salamanca, en los siglos XII y XIII puesto que el Fuero de Zamora otorgado por Fernando I y confirmado con modificaciones por Alfonso IX a fines de esta última centuria y del que existe un ejemplar en la Biblioteca Nacional y otro en la del Escorial están escritos en Leonés, pero ya a mediados del siglo XV estaba en estas comarcas ya en desuso en especial para los documentos oficiales que se redactaban en castellano, aunque por el pueblo se siguió hablando, pero cada vez substituyendo más palabras por otras castellanas, hasta no quedar apenas más que alguno que otro nombre común. El mirandés aunque muy adulterado por el portugués, se conserva bastante en los pueblos de la raya.

Como hemos dicho hay semejanza y parentesco entre el leonés y el mirandés y éste tiene más próxima afinidad aun con aquel que con el portugués y ello tiene como base y fundamento en los tiempos anteriores al siglo XIII en el cual ya se formó la Nacionalidad Portuguesa y en los que por tanto las diversas comarcas de un lado y otro de la frontera estaban en idénticas condiciones político-sociales y no había por tanto diferenciación entre ellas, para señalar el límite de uno y otro dialecto, pero siendo hablados los mismos en pueblos situados algunos en lugares montañosos y separados por la nieve durante gran parte del año de los circunvecinos, habría de imprimir en algunos de ellos particularidades especiales del lenguaje, al no poder seguir en todos de manera armónica su evolución.

Así tenemos como caso especial para el estudio filológico el Riohoncs, como una evolución del latín vulgar con algunas influencias visigodas y suevas, hablado en las aldeas de Riohoncs de Arriba o de Castilla y Riohoncs de Abajo o de Portugal con unos 130 y 200 habitantes respectivamente y tan próxima una localidad a la otra que solamente las separa un arroyo, llamado Riohon por lo que a primera vista y dado lo algo diseminado de los edificios parece una sola localidad como quizás lo fueron en algún tiempo.

Este lenguaje difiere tanto del leonés, como del mirandés y aunque con ambos tiene grandes puntos de contacto, posee muchas particularidades especiales y el haberse conservado hasta el día aunque con las facilidades de comunicación y vida agitada, de los tiempos modernos tienden a su desaparición; se debe como hemos dicho al aislamiento en que han vivido dichas aldeas por sus condiciones topográficas, en los puntos extremos de estos dos países e influyendo también en el lenguaje de los pueblos vecinos de Guadramil (Portugal y próximo a Braganza) y en Santa Cruz de Abranes (anejo como Riohoncs de Arriba de Pedralva de la Pradería).

Como curioso ejemplo en Riohoncs y para mayor claridad de muchos lectores que ignorarán la existencia de dialecto tan particular en pueblos de nuestra provincia y poder hacer un estudio comparativo, publicaremos en él la construcción gramatical del Padre Nuestro y del Ave María.

Padre nuosso, que stáis no cielo, santificáu sei ál buosso nome, beng a nós ál buosso reino, seia feita buossa bundade, assi na tierra como no cielo; ál pa nuessa de cada die mos dai fuoi; purdunal—mos as, nuossas dibdas, assi como nós purdunamos áus nuossos deb'dores; no mos deixéis calyer im tentacio más libralmos, Sinhon, de todo mal, amei Xassús.

Abe, Marie, che sódes de gracia, ál Senhon y e cum bós, benta sódes bós entre todas as mulhyeres, bento ye al fruto dál buosso bentre, Xassús, Santa Marie, mái Deus, rogai por nós picadores, agora i na hora de nuossa muerte, amei Xassús.

E. F.

KRONSTADT

Kronstadt, situado a las puertas de Petersburgo, fue fundado por el Zar Pedro I, llamado el Grande. A 49 kilómetros de la ex capital del Imperio zarista, hacia el oeste, se encuentra la isla de Kotlin, que está situada en la parte más estrecha y menos profunda del Golfo de Finlandia. La ensenada que se forma de esta manera es la de Kronstadt. En 1703 Pedro el Grande tomó la isla a los suecos; en la parte oriental de la misma se encontraba un fuerte. Muv pronto Kronstadt llegó a ser el puerto militar principal de Rusia y la base de la flota del Báltico.

La posición estratégica de esta fortaleza se reveló al cabo de poco tiempo como de primer orden. La escasa profundidad de las aguas en aquel lugar las frecuentes sequías y los numerosos escollos esparcidos por doquier, así como la potente fortaleza que se alza sobre la isla, hacen casi imposible el acceso a Petrogrado desde la parte del mar.

Al mismo tiempo Kronstadt se convirtió en el puerto mercante de la excapital y siguió siéndolo por espacio de más de un siglo y medio. Todas las mercancías tenían que ser transportadas en el puerto de Kronstadt. La construcción del canal

navegable de 28 kilómetros de largo, realizada entre 1875 y 1892, permitió una comunicación directa con Petersburgo. Ca talina II de Rusia, instituyó en 1785 el famoso Almirantazgo de Kronstadt. Sobre la isla surgieron nuevos cuarteles, nuevos astilleros, almacenes y fortificaciones. Kronstadt se hizo inexpugnable. En 1854, durante la guerra de Crimea, se presentó frente a la fortaleza una flota anglo-francesa, la cual, sin embargo, prefirió renunciar a toda tentativa de ataque. En el período comprendido entre 1856 y 1871, la isla fue fortificada más aún.

En las conjunciones y sublevaciones de los nihilistas Kronstadt siempre ha desempeñado un papel bastante lúgubre. En 1906, después del desastroso éxito de la guerra ruso-japonesa, Kronstadt fue teatro de una rebelión sangrienta de soldados y marineros. Solo apelando a la fuerza pudo reprimirse sangrientamente la peligrosa insurrección. Fue Kronstadt donde tuvo lugar la primera revuelta bolchevique de 1917 y desde allí se propagó el incendio por toda Rusia. Las tripulaciones de los buques de guerra anclados en la rada de Kronstadt se amotinaron, asesinando bárbaramente a sus oficiales. En noviembre del

mismo año esta misma gente cooperó en gran parte a la victoria del bolchevismo de Rusia. Pero la gratitud de Lenin fue también de índole típicamente bolchevique, pues cuando los mis mos marineros insurrectos no quisieron acatar las órdenes de los soviets, fueron tomados bajo el fuego de la artillería de Kronstadt por espacio de varios días, hasta que los supervivientes se sometieron.

Juan de ROCA.

ACLARACION Sobre la Inauguración de la Cuna del Hogar

El Pabellón cuna inaugurado en el día de ayer, en el Hospital de Sotelo, ha sido instalado por la Excelentísima Diputación Provincial de Zamora, como sección dependiente del «Hogar Provincial», también de la misma Corporación, y no por la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., como en la reseña del acto dijimos, estando encomendado su cuidado, que realizan con el esmero y a negociación acostumbrada, a las Hijas de la Caridad.

Conste así, para satisfacción de la Excelentísima Diputación Provincial, a quien se debe tan altruista y humanitaria obra.

Nota de la Alcaldía

Desde el día 25 al 31 de los corrientes se hallará expuesto al público en la secretaría del Ayuntamiento el censo formado para movilización de ganado, carruajes, vehículos de tracción mecánica y bicicletas, durante cuyos días podrán ser formuladas las reclamaciones que se estimen procedentes.

En estos días, acuérdate Flecha de los que abandonaron todo lo mas querido para combatir el comunismo. Con fecciosa prendas de abrigo.

Bolsa de la Propiedad
COMPRA-VENTA DE FINCAS rústicas y urbanas.—Gestión y pago de Derechos Reales.—Para todos los asuntos relacionados con la propiedad dirijanse a

Pablo y Benito Jurquera
Notarios Mercantiles.
Corredores Oficiales de Comercio.

Intervienen operaciones de BANCA y VALORES en todos los Bancos de ZAMORA, BENAVENTE y TORO, y

Compra-venta de Valores
del Estado e industriales, cuyas órdenes cumplimentamos con rapidez y al precio de cotización oficial.

Santa Clara, 30 al 34 (Frente al Banco de España) TEL. 1611. Zamora